



“No me agrada en nada”: Jara se lanza contra el pacto Codelco-SQM y propone nacionalización del litio

Sergio Sáez Fuentes

El pacto entre SQM y Codelco, en el marco de la estrategia nacional del litio, pasó a ser un tema de campaña. En el programa "Stock Disponible", la candidata del PC, Jeannette Jara, entregó su definición sobre el acuerdo. Dejó claro que no está de acuerdo con el diseño adoptado por el Gobierno del Presidente Boric.

"No me agrada en nada que esto se haya hecho con Soquimich. Quiero decirlo súper claro, pero mi tema es que uno, más que quejarse de lo que pasó, tiene que hacer cosas para proponer que se cambien, y yo creo que el litio tiene que ser parte de una empresa pública", puntualizó.

La candidata presidencial agregó que tal vez en el acuerdo debieron primar criterios técnicos, pero fue enfática en que su postura es eliminar el pacto firmado entre Máximo Pacheco y la minera no metálica.

"A mí, en realidad, me parece que esto debería ser un bien público de todos los chilenos.

(...) Yo no voy por el lado de la licitación como una propuesta alternativa, porque yo no quiero que esto esté en manos de los privados. Estos son los minerales de los chilenos.

Son parte de lo que entrega esta tierra, que tiene que pertenecer a todos (...) yo haría una empresa nacional del litio. Y eso es lo que voy a impulsar si soy presidente de Chile", expresó la exministra del Trabajo.

Jara agregó que su postura es sacar a SQM

del diseño. "Sacaría a SQM en primer lugar. En primer lugar, no solo por la herencia pinochetista que tiene, sino que también porque, es cierto, participó en el financiamiento legal de la política. Y no me parece correcto".

A mediados de abril, la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, expresó su preocupación respecto al acuerdo entre Codelco y SQM en el marco de la Estrategia Nacional del Litio. A través de su cuenta en X, solicitó a los parlamentarios de su coalición que recaben toda la información pertinente al acuerdo, con el objetivo de evaluar su conveniencia para el país y el desarrollo futuro de la industria del litio en Chile.

Definiciones en pensiones

Finalmente, la dirigente PC expuso que no quedó "totalmente" conforme con la reforma de pensiones que lideró. Agregó que se abrió una puerta para cambiar el sistema y que, bajo un eventual Gobierno, impulsaría más cambios.

"En mi gobierno yo quiero terminar con las AFP. Nosotros a ese horizonte no hemos renunciado. Y aquí lo que hace la reforma es aumentar pensiones, pero abrir, habilitar nuevos cambios. Esa es mi convicción", finalizó.

